

Reflexiones, pensamientos e historias

4 de junio

Todo me ha sido entregado por mi Padre, y nadie conoce bien al Hijo sino el Padre, ni al Padre le conoce bien nadie sino el Hijo, y aquel a quien el Hijo se lo quiera revelar.

Mt 11,27

¿Cuánto sabes? El conocimiento es un elemento fundamental para la realización de alguna actividad. Muchos dedican su vida a acumular conocimiento, por eso estudian muchísimo, pero la pregunta en este momento es ¿para qué?, ¿por qué estudiar tanto?, ¿para qué saber?, ¿para qué conocer?, ¿basta tan solo usar el conocimiento para trabajar y ser mejor en alguna actividad?

Desde la Antigua Grecia se pensaba que el fin del ser humano era la felicidad, y para alcanzarla debía practicar ciertas virtudes; en este sentido, el conocimiento de las mismas según Sócrates podría proveer al hombre de una vida plena. Con el correr del tiempo, el ser humano fue descubriendo que el conocimiento le podía dar un mejor nivel de vida a la humanidad, pero en especial a él a nivel individual y a su familia (tribu), por eso se empezó a dedicar a adquirir conocimientos y a obtener mejores empleos, porque se dio cuenta de que eso le proporcionaba una vida estable. Con la aparición de la sociedad supereconómica, se buscó una mejor vida, ahora de la mano del endeudamiento, dejando al conocimiento de lado, ahora el estrés de las deudas nos atormenta.

Por otra parte, parece ser que una persona entre más llega a saber prefiere la soledad. Esto puede deberse a diversas circunstancias, por ejemplo, aprende a no discutir, aprende a que con lo que tiene es suficiente, lo que sabe le da para vivir bien y se separa del resto de los seres humanos. Por ello vemos que en la actualidad, entre más conocimiento tiene el ser humano, más rápido se desintegra de una familia, por ello tanto divorcio, tantas separaciones, entonces nos surge otra pregunta: ¿ese ser humano que sabe más y que tiende a estar solo, es feliz?

Pareciera que no, porque hay una soledad profunda en él que lo hace querer seguir permaneciendo solo, piensa que los demás pueden causarle daño, y los que viven en sociedad tampoco son felices, porque siempre quiere poseer más pensando que se lo merece, y después lo absorben las deudas y el estrés resulta insostenible, puesto que tiene que trabajar para pagar y ya no existe algo o alguien que le produzca felicidad.

¿Entonces de qué sirve tanto conocimiento si no se es feliz? Si ser feliz es disfrutar con los tuyos plenamente de lo que tienes y de lo que sabes, ¿para qué quieres más si en ello habrá infelicidad?

Ser feliz es disfrutar lo que sabes y lo que tienes, no te agobies con algo que no necesitas y que te produciría infelicidad.

